

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:24

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 12 de junio de 2005

### Principales titulares de periódicos

#### La Prensa

##### **+G8 ofrece condonar deuda**

Decisión de países industrializados y Rusia podría representar para Nicaragua más de US\$800 millones. Representante del FMI señala que si el país no logra un programa con la entidad, no podrá beneficiarse.

##### **+ Lewites retó a Ortega en Estelí**

Militantes sandinistas lo reciben con simpatía en ciudad que ha sido dominada por el sandinismo. Lewites se mostró sorprendido por el respaldo que le expresaron ciertos pobladores.

##### **+ Crece la desconfianza hacia el Poder Electoral**

Cada vez son más intensas las sospechas alrededor del Poder Electoral. Uno de los precandidatos presidenciales, el sandinista Herty Lewites, advierte desde ya sobre un supuesto fraude electoral. No ha presentado pruebas, sin embargo. En tanto, los organismos de observación insisten en que lo ocurrido en Granada en las municipales del 2004, fue un verdadero fraude. El Poder Electoral guarda silencio y prefiere no dar su punto de vista, pese a reiteradas solicitudes. Mientras tanto, los desafíos de la autoridad electoral se multiplican.

##### **+ Barrios periféricos desprotegidos**

La falta de presencia policial hace que los residentes de los barrios fronterizos, como los denomina la Policía Nacional, como el Israel Galeano, Milagro de Dios, Lomas de Guadalupe, Arnoldo Alemán, Tangará, Los Corteces y Camino del Río, vivan en vilo debido a la delincuencia.

##### **+Voces de esperanza**

Cinco infantiles de Managua demostraron su talento musical la tarde de ayer en el primer festival Coral Infantil "Voces de Esperanza".

#### El Nuevo Diario

##### **+ Espaldarazo económico**

Fuimos incluidos entre 18 más pobres como Bolivia, Honduras, Guyana y los países africanos. Gobierno agradece, promete más gasto social y "se echa flores".

Economistas independientes cautelosos, pues ya no pagaremos, pero "si no tenemos trabajo" nos volveremos a endeudar.

##### **+ María Fernanda "está pegada"**

Afirma el ahora embajador de Nicaragua en Costa Rica que EU tiene pruebas suficientes contra ex primera dama. También dice las tienen contra Alemán y el resto de funcionarios que lo acompañaron durante el saqueo al erario. No sabe por qué se detuvo el proceso que él como Procurador ya tenía coordinado con EU.

##### **+ Fenosa y la Red echaron chispas**

Cobro del IBI y atención a usuarios calentaron debate.

Director de Negocios de distribuidora acepta que en esa empresa "a veces pasan cosas terribles, que nosotros mismos nos jalamos de los pelos".

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:24

PAG - 2 -

Fenosa y la Red coinciden en que se puede eliminar el cobro del uno por ciento que pasa a cuentas del INE

### + Policía cae sobre 28 kilos de cocaína

Efectivos antidrogas incautaron en el puesto fronterizo El Guasaule un total de 28 mil 318.6 gramos de cocaína equivalentes a 28 kilos, los cuales eran transportados en un compartimiento anexo al tanque de combustible del vehículo placas 259-587 color celeste, propiedad de Juan Alberto Meza Moreno y conducido por Henry Daniel Matamoros, ambos originarios de Managua.

### + Luis Pérez envuelto en un accidente y agresión a Policía

El campeón mundial supermosca de la Federación Internacional de Boxeo (FIB), Luis Pérez, fue detenido por oficiales de la estación Cinco, la madrugada de ayer, cerca de su casa en el barrio La Fuente, al provocar un accidente de tránsito que afortunadamente sólo dejó daños materiales.

## CARICATURA LA PRENSA



## EL NUEVO DIARIO



## OPINIÓN

### La Prensa

#### Declive del Estado no es el fin del Derecho (Álvaro Taboada T.)

Me parece que en una ocasión previa expresé que si se esbozaran con largas pinceladas los grandes tipos de comunidades políticas que ha habido en Occidente, aquéllas se reducirían a cuatro: la polis griega; el gran imperio multiétnico (encarnado por Roma); la comunidad universal medieval (más bien un ideal cristiano y cultural que una realidad política), y el Estado nacional o moderno. Este último está hoy en declive (o al menos está transformándose dentro del proceso de mundialización económica, científica, tecnológica, política y cultural). Ante esta realidad algunos afirman que si el Estado muere por "la globalización neoliberal" acabarán el Derecho y la búsqueda del bien común como fin supremo de la comunidad política. Pero... ¿cuán cierta es tal afirmación?

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## **MONITOREO INFORMATIVO**

**Hora: 02:24**

**PAG - 3 -**

La mundialización o globalización es a menudo sobre simplificada como puro producto “del dios-mercado”, cuando en verdad es un proceso multidimensional en desarrollo, y que hasta hoy va muy por delante de las elucubraciones teóricas que han intentado explicarlo, frecuentemente con distorsiones ideológicas. Con esto la experiencia reitera que las realidades usualmente preceden a las explicaciones que sobre aquéllas se intentan. Si se explora con rigor al proceso de mundialización, habrá que aceptar que su naturaleza dinámica dificulta, por hoy, los juicios definitivos sobre aquél. Por eso conviene tomar las lecciones que vienen desde la antigüedad. Recuérdese que la polis ateniense ya poseía su perfil esencial tras las reformas de Pisístrato y de Clístenes, es decir mucho antes de las elaboraciones teóricas de Platón y Aristóteles. Igualmente, el Estado moderno se inició como un fenómeno económico, político, militar, cultural y científico, antes de que Bodin hablara de la soberanía, y antes de que (desde perspectivas distintas) Hobbes o Rousseau o Locke, intentaran explicar los fundamentos y la finalidad del Estado.

Ahora bien: El rol del Estado-nación tradicional está sufriendo ahora cambios sin precedentes debidos al proceso de globalización y si bien es cierto es que el Estado es todavía el actor principal en el sistema internacional, ya no es el único actor en juego. Cercado por una red de instituciones y procesos, y dentro del desarrollo exponencial del comercio y las comunicaciones, el Estado ya no puede enfrentar por sí los retos migratorios, ecológicos, económicos, ni siquiera los de seguridad nacional, el último reducto que un Estado puede o debe ceder. Ante este panorama, algunas perspectivas ideologizadas y apocalípticas leen al declive (o al cambio) del Estado como el fin del Derecho y con ello el total desamparo de los pueblos. Es la dramática visión de tantos post-modernistas. Pero en verdad, la globalización está desarrollando una tupida red de normas, agrupaciones e instituciones internacionales y de ellas está surgiendo una nueva realidad legal, económica y cultural supraestatal y supranacional.

### **Locura colectiva, peste de estupidez (Mario Vargas Llosa)**

Tal vez la historia de ciertos países sería menos esotérica, para no decir indescifrable, si pusiéramos en tela de juicio la creencia, apuntalada y universalizada desde el optimismo filosófico del Siglo de las Luces, según la cual forma parte de la naturaleza de todos los pueblos la vocación de progreso, justicia y libertad. Porque, aunque es indudable que esta predisposición parece existir, en efecto, en las sociedades que han evolucionado desde la escasez hasta la prosperidad y desde el absolutismo hacia la democracia, lo cierto es que hay otras en las que aquel impulso natural colectivo brilla por su ausencia y, en su reemplazo, parece prevalecer una clara preferencia por el estancamiento, la involución histórica y hasta el suicidio económico y social.

Las razones por las que esta naturaleza reaccionaria y antimoderna se enraíza en una sociedad son muy variadas —ideológicas, religiosas, culturales— y, afortunadamente, cambiantes, lo que significa que, en distintas épocas de su desenvolvimiento, un mismo país puede estar en la vanguardia del progreso y en el furgón de cola de la modernidad. Los casos ejemplares de este fenómeno son en Europa, Francia y, en América Latina, Argentina. Probablemente pocas naciones han hecho avanzar tanto el progreso social, económico y cultural en el mundo como Francia, sin cuyos pensadores, artistas, estadistas, y sin la voluntad transformadora y modernizadora de vastas capas de su población en los siglos XVIII y XIX, el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:24

PAG - 4 -

mundo sería infinitamente más pobre y menos libre de lo que es hoy. ¿Por qué se ha extinguido ese espíritu en la sociedad francesa y lo ha reemplazado ese terrible letargo y resistencia a la modernización que está, paso a paso, hundiendo cada día más a Francia en una decadencia que parece irreversible? La Francia de la Enciclopedia y de los philosophes que inventó el universalismo, proclamó los Derechos del Hombre, inauguró la secularización de la cultura, es hoy una sociedad profundamente conservadora y reaccionaria, tratando desesperada y absurdamente de oponerse a la gran revolución de nuestro tiempo que es la globalización y oponiéndole un nacionalismo anacrónico y cerril, del que, aunque utilizando argumentos distintos, se alimentan prácticamente todas las fuerzas políticas, desde el fascista Le Pen hasta la extrema izquierda comunista y trotskista, pasando por gaullistas, republicanos, socialdemócratas y socialistas. El sector moderno y liberal es, políticamente hablando, insignificante y sin posibilidad alguna en lo inmediato de revertir este lento avance de la sociedad francesa hacia el abismo.

### El Nuevo Diario

#### **Informe BID: incongruente con la geografía mundial de lavado de dinero y activos (Eduardo García Herdocia)**

A inicios del mes de enero del corriente fue publicado en medios nacionales el dato negativo de que Nicaragua ocupa el quinto lugar en América Latina donde más dinero se “lava” a través del sector bancario y otros canales. Dicho dato fue publicado en el Informe sobre Progreso Económico y Social en América Latina (IPES 2005), elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

El informe, en su Capítulo 17: El Lavado de dinero en América Latina, ¿Qué sabemos de él?, señala que resulta preocupante que entre los diez países con mayor difusión del lavado de dinero a través de canales bancarios, seis son de América Latina: Argentina (6,86), Colombia (6,57), Haití (6,43), Paraguay (6,43), Nicaragua (6,29) y Bolivia (6). Por otro lado, el Informe señala que la clasificación del lavado de dinero a través de canales bancarios es de 2,71 en Estados Unidos y Canadá.

El problema de la veracidad de este tipo de informes es que son elaborados por expertos de países desarrollados y su análisis es dirigido hacia fuera, pretendiendo dejar siempre a los países latinoamericanos como los malos de la película; a pesar que recientemente ha sido en el mundo desarrollado donde se han dado los grandes fraudes contables, a través de presentación de información financiera inexacta por manipulación intencional, falsificación y lavado de activos, tales como Enron, Tyco, WorldCom, y Parmalat, esto sin contar las grandes sumas de dinero proveniente de la venta de drogas en los países desarrollados. Tomando en cuenta que en el referido informe, sus mismos redactores reconocen en un pie de nota la subjetividad y simpleza de dichos datos, así su desactualización, sus debilidades e imprecisiones, quisiera aportar otras consideraciones que hacen de este informe un informe apartado de la geografía mundial de lavado.

Una de las tantas discrepancias de este informe salta a la vista con sólo ver la cercanía de puntajes entre Argentina, Colombia y Nicaragua, teniendo los dos primeros una banca y un mercado de valores mucho más grandes que el de Nicaragua. Un mercado financiero bien desarrollado se convierte en el sector de la economía con mayor sensibilidad al lavado de dinero y activos, por la variedad de los productos y servicios



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:24

PAG - 5 -

que brinda para ocultar el origen de los fondos ilícitos, mercado con el que no cuenta Nicaragua actualmente. Son los países desarrollados los que son más susceptibles de ser usados para lavar dinero ilícito por el simple hecho de que en éstos se concentra una gran cantidad de actividades que generan dinero ilícito y por poseer mercados financieros desarrollados.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+ Lluvias aumentan los casos de diarrea (Pág. 4 A)**

Los niños menores de cinco años son los más afectados por la diarrea.

##### **+ Detienen a 32 nicas en Costa Rica (Pág. 4 A)**

La Policía Especial de Migración y la Fuerza Pública detuvieron el viernes y sábado a 32 nicaragüenses de un total de 45 extranjeros detenidos en acciones realizadas en las cercanías de Paso Canoas, frontera con Panamá, Provincia de Cartago y en el centro de San José, Costa Rica.

##### **+ Fiallos: retención de Flores relacionada a “la huaca” (Pág. 5 A)**

El ex Procurador General de la República, Francisco Fiallos, considera que la retención de la ex primera dama, María Fernanda Flores de Alemán por parte de autoridades de Estados Unidos al ingresar a ese país, se debe a una acusación que todavía no es efectiva, pero de la que existen suficientes elementos de prueba.

#### Entrevista

##### **Entrevista - Krystyna Bednarska, representante del PMA (Pág. 3 A)**

##### **“El hambre es un problema creciente”**

Para la representante del PMA, Krystyna Bednarska, Nicaragua ha logrado ciertas mejorías en los índices de desnutrición que agobian a los niños, principalmente los que habitan en las zonas rurales. Sin embargo, asegura que cuando se creen políticas estables para tratar el tema del hambre los resultados serán más satisfactorios

Akrystyna Bednarska se le ve con frecuencia en las zonas rurales donde el Programa Mundial de Alimentos (PMA) asiste a los más desnutridos. También en algunos actos donde se requiere la presencia de representantes de las agencias que integran el Sistema de las Naciones Unidas. En ambos casos destaca su sencillez de vestuario y su personalidad.

Eso mismo ocurrió cuando el pasado miércoles la entrevisté sobre la marcha contra el hambre que se realiza hoy a las diez de la mañana en más de 80 países, incluyendo Nicaragua. Va vestida de manera sobria, una blusa azul con rayas, de mangas largas, pantalón y zapatos negros, el cabello bien acomodado, luciendo collar, y reloj en su mano izquierda con el logotipo de la agencia que dirige. Las joyas caras están ausentes. Bastan sus ojos verdes intensos.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:24

PAG - 6 -

### El Nuevo Diario

#### **+Lewites desconoce al CSE (Pág. 3 A)**

Dice que los magistrados tienen la tarea de excluir a todos los candidatos, excepto los del PLC y FSLN. No hay comparación de la actuación del CSE en elecciones del 2000 con la que puede darse en noviembre de 2006.

#### **+Fiallos: “No renunciaré” (Pág. 3 A)**

El embajador de Nicaragua en Costa Rica, Francisco Fiallos, negó ayer tajantemente que esté usando recursos del Estado para movilizarse constantemente entre ambas naciones, y justificó su presencia en Managua, porque supuestamente el canciller Norman Caldera le extendió un permiso a cuenta de vacaciones.

Dijo que es el único precandidato presidencial que es atacado “ferozmente” por sus adversarios políticos, quienes lo acusan de abandonar la sede diplomática para realizar campaña proselitista en las filas del partido Alianza por la República (APRE).

#### **+Censura a Tardencilla por TLC (Pág. 3 A)**

La ministra de Fomento, Industria y Comercio (Mific), Azucena Castillo, rechazó ayer las afirmaciones del diputado Orlando Tardencilla, quien aseguró que en el Congreso norteamericano hacen faltan 87 votos para que se ratifique el Tratado de Libre Comercio (TLC) de Estados Unidos con Centroamérica. Aseguró que próximamente se hará una votación simulada en Washington que demostrará que de 110 votos que se requieren para la ratificación del TLC, sólo faltan 15 y no 87, a como señala el legislador de la bancada Azul y Blanco.

#### **+Combatirán analfabetismo (Pág. 3 A)**

El 35 por ciento de la población es analfabeta y en este año quedaron 840 mil niños sin el pan del saber.

#### **+Crean sistema interconectado (Pág. 5 A)**

Los ministros y representantes del sector energético de Centroamérica, México, Panamá, Colombia y Belice, ayer decidieron crear un sistema de interconectado común y para ello solicitaron fondos a diversos organismos financieros internacionales, al concluir la primera reunión de Energía del Plan Puebla-Panamá (PPP), celebrada en Guatemala.

En este encuentro, los funcionarios analizaron las consecuencias derivadas del aumento de los precios del petróleo, con el fin de integrar un plan conjunto para fortalecer la capacidad de la región frente a este problema, ya que actualmente el 60 por ciento de los centroamericanos dependen de la generación térmica.

Los funcionarios acordaron gestionar financiamiento para estudios de preinversión en proyectos de generación eólica, solar y de biomasa, y buscar cooperación para el acceso a la tecnología de producción y utilización de los biocombustibles.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua